

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—2'50 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8 No se devuelven los escritos que se reciban en esta Redaccion.	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Faustina y San Sergio.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

NOTICIAS

Un periódico de Valladolid confirma la noticia de que en Ciudad-Rodrigo (Salamanca) ha llamado mucho la atención la presencia de dos alemanes, de los cuales el uno decia ser de profesor pintor, y vestia con elegancia, mientras el otro, roto y destrozado, parecia mas bien á un pordiosero que á un emisario de imperial gobierno.

La Guardia civil tomó cartas en el asunto, les pidió documentos, y resultó que los viajeros venian de Pontevedra, aunque no directamente, sino por la frontera portuguesa, Despues que estos estuvieron en el Ayuntamiento, el jefe de la Guardia civil trató de buscar al pintor, pero era tarde; los pájaros arrancaron el vuelo y desaparecieron.

El pintor se proponia quedarse á trabajar en la ciudad. ¿Será aventurado conjeturar que sus trabajos habrian de ser topográficos?

Así lo supondrían en aquella fronteriza ciudad, cuando se decia habia orden de no dejar entrar en la plaza á ningun extranjero.

Dice un colega que el Ayuntamiento de Cádiz tiene que celebrar sesion secreta, siempre que se trata de aprobar alguna cuenta de gastos sanitarios.

Así andará ello,

Desde el dia 24 de Julio en que ocurrió el primer caso de cólera en Tudela, hasta el 26 de Setiembre, se han registrado en aquella ciudad 832 invasiones y 352 defunciones.

Noticias de la Coruña dicen que se trata de establecer en aquella capital una Universidad de libre enseñanza.

Detalles que dá un periódico madrileño de la ascension del capitán Mirat fracasado en aquella capital:

«A las cuatro estaba anunciada la ascension del capitán Mirat en los Jardines del Buen Retiro.

Acudió mucha gente, y á las cuatro y cuarto empezó la faena de hinchar el globo, con gran contento de los chicos y aun de los grandes, que seguian con atención los progresos de la obra, comentando las órdenes del capitán y el afán de los capitalistas por ayudar á los fogoneros y hacer oficio de puntales.

Concluida la operacion el Sr. Mirat, que habia cambiado el traje de trabajo por uno á la marinera, azul y blanco, dió una vuelta á lo Bargosi, saludando á los espectadores y dando la voz sacramental de «Suelten todos» se asió al trapecio y se preparó á hacer las planchas de costumbre en semejantes casos.

Al subir el globo, se vió asido á una de las cuerdas y procurando sujetarse todo lo posible á uno de los capitalistas ayudantes; el capitán, sorprendido ante el peligro de su

compañero y ante una violenta sacudida é inclinacion del globo, tropezó con un árbol y allí se quedó tomando tierra á los pocos momentos.

El globo, torcido y sin poder subir, fué á chocar contra la pared de las casas de la calle de la Reina Mercedes, dejando colgado á un capitalista junto á una ventana de las del patio, por la cual fué inmediatamente recogido por los vecinos y llevado á los Jardines con las manos ensangrentadas y el susto propio del caso.

Desde los Jardines fué llevado á la Casa de Socorro, y luego á la prevencion.

Una mujer, parienta del capitán Mirat, al ver caer el globo, fué acometida de un síncope.»

Como consecuencia de la queja formulada por el «Sindicato de comerciantes é industriales de Zaragoza», las compañías de los ferro-carriles del Norte y de Madrid á Barcelona han resuelto que las maletas ó cajas de los viajeros de comercio sean facturadas como equipajes, compensándoles los 30 kilogramos de peso á que tienen derecho por su billete.

Parece que el director de Establecimientos penales ha devuelto, sin aprobarlas, todas las cuentas de los medicamentos consumidos en los penales en los meses de Junio y Julio, y que tal vez por lo que de ellas resalta, haya que tomar alguna medida de rigor.

Así lo dice *El Correo*.

Un suelto de gran interés para las clases trabajadoras que publica nuestro apreciable colega zaragozano *El Diario de Avisos*:

«Han sido aprobados por el gobernador los planos de las diez y seis escuelas municipales que han de construirse con el producto del 80 por 100 de Propios del Ayuntamiento de esta ciudad.

Tambien se está despachando con urgencia el expediente para la construccion de un puente de hierro sobre el Ebro, en la travesía de carreteras, afueras de la Puerta del Sol.

Con estas obras y con otras de carreteras cuyos expedientes serán despachados con urgencia por la seccion de Fomento, es seguro que se podrá hacer frente en el próximo invierno á las necesidades de la clase trabajadora de nuestra ciudad.»

En Lorca pasa de 2.000 el número de invadidos por calenturas intermitentes.

Dice *El Eco de Ceuta*, que el lunes ultimo cruzó el Estrecho, con direccion al Océano, una corbeta alemana, y que aunque el semáforo de Gibraltar le hizo repetidas señales, el buque no izó pabellon alguno durante la travesía, ni contestó tampoco al vigía, Se conoce que iba de incógnito y con priesa.

Segun escriben de Salamanca, ha ocurrido allí un suceso bastante raro. Incendióse una casita destinada á depósito de embutidos, y se creyó casual el hecho; pero despues recibieron las autoridades una carta en la que se declaraba incendiario un criado de la dueña de aquella, muerto de amor por su ama, á la que no queria ver en brazos de otro.

Su exceso de celo y su rara franqueza han dado con él en la cárcel.

Leemos en *La Derecha* de Zaragoza:

La empresa de ferro-carriles del Norte ha publicado ya por medio de carteles la rebaja en los precios de los billetes para viajes de ida y vuelta, durante las próximas fiestas del Pilar y apertura de la Exposición Aragonesa.

El viaje de ida se efectuará del 10 al 15 del corriente, ambos inclusive, y el de vuelta del 12 al 26.

Terminadas las fiestas se expendrán billetes durante todo el tiempo que la Exposición está abierta, los miércoles y sábados de cada semana, exceptuando el viaje de ida y vuelta por los mismos trenes que están designados para las fiestas del Pilar.

Los billetes que se expendan los miércoles serán valederos para regresar el sábado inmediato y los que en sábado hasta el miércoles siguiente.

De *Las Ocurrencias*:

«Anoche se afirmaba que el señor Gobernador de Madrid vá á emprender una enérgica campaña contra las casas de juego, prohibiendo éste también en todos los Casinos y Circulos de recreo.»

Muy bien hecho; que nada representan las aspiraciones de los *pocos*, que esperan resarcirse en el *tapete verde* del quebranto que experimentan sus fondos y rentas por sus derroches, y que, sin importarles un ardite ser los causantes de la desgracia de familias, tal vez de honrados industriales, no reparan en dejarlos que se enfanguen en el vicio, seducidos por el deseo de probar fortuna, ó por ponerles ante sus ojos y ante sus manos la tentación de pecar.

No nos cansaremos, si algun día se diese la fatalidad de que se jugara en nuestra ciudad, de llamar la atención del dignísimo Gobernador civil Sr. Noguera sobre este particular, el cual, no dudamos ni un instante, conocidos como nos son su recto carácter y alteza de miras, seguirá en un todo la conducta de su compañero en Madrid, Sr. Corbalán.

Entresacamos de un artículo que publica *Le Petit Journal* de París, con el título «Crónica electoral», los siguientes párrafos que darán á conocer á nuestros lectores lo que han sido en París ciertas reuniones electorales:

La reunión se verificaba el martes por la noche en la sala Moliere calle de S. Martin.

La órden del día llevaba la discusión de candidaturas socialistas de las ciudadanas Luisa Barberousse, Maria Deraiemes, Leonisa Rouzada, Luisa Prunier, René Marcil y Leonisa Manière.

Después de formar la mesa, un anarquista tomó la palabra únicamente, según dice, para persuadir á sus amigos que deben separarse de los socialistas que los han acogido mal; marchándose enseguida con una treintena de fieles á organizar una competencia á la calle de Rambuteau.

El momento le parece oportuno á la ciudadana Munière para deplorar las divisiones todas que separan los diversos grupos revolucionarios.

Profetiza la próxima union; expone para llegar á ésta varias fórmulas infalibles.

Con la ciudadana Barberousse entramos en lo vivo de la cuestión. Igualdad de la mujer y del hombre; necesidad para la mujer de confeccionar las leyes; injusticia irritante del estado social actual; todo esto dicho con gran elocuencia por esta ciudadana á aquella gente que aplaudía, pero que comenzaba á divertirse un poco.

El ciudadano Alix intenta hablar en contra de las ambiciones personales, pero ¡oh desgracia! es candidato, y la concurrencia no le deja continuar, dando desaforados gritos y llamándole el *caracol simpático*.

Pronto terminó el *caracol* su discurso entre los atronadores gritos que le ensordecían.

Se restablece el silencio para escuchar á la ciudadana Marcil, que trata de declarar que si todo va mal, es á causa de que los hombres no valen para nada.

El auditorio protesta enérgicamente contra esta opinión, pero la ciudadana Marcil, que parece tener seguridad en su opinión, insiste apesar de los gritos y de las interpelaciones más grotescas é irónicas y las carcajadas de la sala entera.

El ciudadano King opina que la mujer tiene bastante que hacer en la cocina sin ocuparse en hacer leyes, su papel es educar la familia antes que pronunciar discursos.

La ciudadana Barberousse consiente en admitir que hay en la mujer un período de maternidad que dura de los 20 á los 35 años pero dice ¿y después que son las mujeres?

Viejas, grita el auditorio.

Esta interrupción arranca grandes risas y murmullos que no impiden que la ciudadana Barberousse declare que si las mujeres no pueden ser electores, por lo menos sean elegibles.

Un revolucionario de *pelos largos* declara que es preciso valerse de las papeletas de votar para atacar los fusiles.

Por último el ciudadano Cril hace resaltar que el adveni-

miento de las mujeres á la política, seria tan desastrosa bajo todos puntos de vista para los hombres como para ellas mismas.

En resumen; ningun desorden, ni ningun resultado, pero sí una gran fiesta para la gente alegre.

Un diario alemán, *Die Judische Presse* publica algunos datos acerca de la multiplicación de los judíos en Francia.

Merecen notarse los siguientes: En 1789, la colonia israelita de París apenas llegaba á 500 personas. En 1806, habia subido á 3,000; en 1842, eran ya 12,000; en 1872, excedía de 40,000, y actualmente pasa de 50,000.

Los judíos han escalado todos los ramos de la Administración pública en Francia. Sólo en el ejército han progresado de un modo notable.

Hacia el año 1820 figuraban en él un general israelita, el baron Wolff; un jefe de batallón y tres capitanes: en 1883 servían bajo la bandera tricolor cinco generales, cinco coroneles nueve mayores, 25 capitanes, 89 tenientes y 104 subtenientes: todo un ejército judío.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 4.—Apertura de la bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 57-31.

París 5, (11. 30 mañana) Se calcula que serán elegidos unos 160 diputados conservadores y unos 100 radicales.

Será difícil todo gobierno con la mayoría que resultará.

Se atribuye á la cuestión del Tonkin y al déficit que aquella expedición ha causado, el fracaso de los oportunistas.

El ministro del Interior ha declarado á un amigo suyo que este resultado de las elecciones enseñará á los republicanos á hacer mejor política,

París 5. (12. 35 tarde) A las nueve de la mañana se conocían los resultados de las elecciones de 22 departamentos.

Los conservadores ganan 35 asientos en la Cámara y pierden solamente uno.

Hay 42 empates.

Los Sres. Legrand, Herve, Magnon, y Goblet, ministros respectivamente del Comercio, de Agricultura, y de Instrucción pública no han sido reelegidos.

Las Palmas 5.—Un buzo abrió por medio de la dinamita la cubierta del vapor Alfonso XII.

Se sabe que la extracción de los caudales queda asegurada.

París 5 (4'50 t.).—Los periódicos conservadores se felicitan por el resultado de las elecciones.

En la Cámara anterior habia 90 monárquicos y ahora quedan elegidos 135.

Faltan todavía muchos resultados.

París 5 (tarde)—Se conoce el resultado de las elecciones en 33 departamentos.

Los conservadores parece que ganan hasta ahora 45 asientos en la Cámara. El resultado de las elecciones en el departamento del Nord no se conoce.

Ulteriores informes podrán modificar la cifra de 76 empates.

Agencia Fabra.

París 5, 6'25 tarde.—En la mayor parte de los departamentos del Oeste y del Norte las listas de los candidatos conservadores consiguen la mayoría de los votos.

En casi todos los demás departamentos obtienen una considerable minoría.

Las listas de los candidatos radicales triunfan en la mayoría de los departamentos, si bien resultan muchos empates.

Ha sido reelegido en los Vosgos el Sr. Ferry.

En París han resultado con mayoría de votos Clemenceau, Rochefort, Sochroi, Floquet y Ametalo de Saforge.

Madrid 5, 8'15 noche.—Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 58'25.—Fin mes 58'25.—En firme 58'20.—Exterior 58'00.—Amortizable 76'50.—Banco 346'50.—Cubas 87'50.—Papel.—Barcelona.—Interior 58'27.—Exterior 58'07.—Londres 56'00.

Por el Ministerio de Marina se ha dispuesto que los destinos de médicos asignados á la Comandancia de Marina no tengan duración determinada.

El Rey se halla un poco más molestado que ayer.

S. M. la Reina y AA. han paseado esta tarde por el Retiro.

Madrid 5, 10'15 noche.—Ni en la capital ni en los pueblos de esta provincia, ha ocurrido hoy invasión ni fallecimiento alguno por consecuencia del cólera.

Mañana quedarán en poder de Su Santidad el Pontífice los documentos diplomáticos relativos al asunto de las Carolinas.

Madrid 5, 11'45 noche.—Continúan con la mayor actividad las negociaciones, para un acuerdo entre los Sres. Sagasta y Lopez Dominguez.

A este objeto, mañana celebrarán una importante conferencia estos dos hombres públicos.

Sigue resistiéndose el Sr. Sagasta á la celebracion del banquete, con que pretenden obsequiarle los amigos del Sr. Moret.

Madrid 6, 2'15 mañana.—El Sr. Ministro de la Gobernacion pondrá hoy á la firma de S. M. un Decreto nombrando vocal del Consejo de Sanidad al Sr. Fernandez Cadórniga.

Tambien pondrá á la firma del Rey otro Decreto nombrando Gobernador de Marina al que lo es de Córdoba Sr. Ojida.

A. M.

París 5.—El periódico «La Patrie» publica un despacho de su corresponsal en Madrid diciendo que los corresponsales de los periódicos extranjeros serán expulsados en el término de 24 horas sino cambian de actitud en lo referente á la trasmision de noticias.

Dicho telegrama asegura que tal acuerdo ha sido tomado en Consejo de ministros y propuesto por el señor Cánovas.

Roma 5.—«L'Opinione» asegura que el decreto nombrando ministro de relaciones exteriores del gobierno italiano á Robilant, fué firmado anteayer en Monza. «El Popolo Romano» asegura que dicho decreto no ha sido aun firmado, pero se asegura que Mr. Robilant ha aceptado la cartera.

El príncipe heredero de Alemania partió el sábado para Viena, desde Monza.

Atenas 5.—Los aprestos militares tanto terrestres como militares, continúan haciéndose con gran actividad.

El gobierno helénico no acepta la union de la Bulgaria y dado caso de que fuera aceptada la union por el concierto europeo, entonces mandaría un fuerte ejército á la frontera para protestar. Creta por su parte en vista del patriotismo de Jorge I no ha tenido inconveniente en ponerse de nuevo bajo su férula. Es muy posible que ántes del presente mes se hostilice la frontera de Grecia.

Ceilan 4.—La escuadra francesa de operaciones en el Tonkin ha llegado á este puerto, con la insignia de Almirante; dos buques tienen averías que separar.

Belgrado 5.—La política que viene desplegando el rey Miliano preocupa grandemente á Rusia que ha prometido sustituir al príncipe Alejandro por el príncipe Waldemar de Dinamarca.

Inglaterra, Austria y Alemania se oponen rotundamente á que esta sustitucion se lleve á efecto.

Mr. Tiers ha estado en esta, de paso para Viena, anteayer.

Londres 5.—El marqués de Salisbury ha estado hoy en Ax-fond, donde ha tenido una larga entrevista con Mr. Gladstone, que ha versado sobre los asuntos de Turquía. Aunque se guarda reserva sobre lo acordado se sabe de un modo cierto que se han enviado nuevas instrucciones á Mr. Wolff, embajador de Inglaterra en Constantinopla, á fin de que pueda recabarse del Sultan alguna concesion.

París 5, 11'30 noche.—Aun no se sabe el resultado de las elecciones.

Los rumores que circulan hacen sospechar que el ministerio saldrá vencedor á pesar de que los intransigentes tienen ganado mucho terreno en las luchas.

Se han producido varios desórdenes motivados por los anarquistas é intransigentes. La policía ha hecho hoy por la mañana algunas prisiones.

El gobierno francés ha negado la extradicion de Paul y Angelo, solicitada por el gobierno español.

Madrid 5, 11'40 noche.—En los centros oficiales no se confirma la noticia referente á que los corresponsales de periódicos extranjeros vayan á ser expulsados de España.

L. C. y C.

CORRESPONDENCIA

Almudevar 5 de Octubre de 1885.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Muy Sr. mio: Con gran satisfaccion escribo á usted estos renglones, porque se refieren al acto que presencié este vecindario de dar gracias á Dios por la desaparicion del cólera morbo asiático.

Hoy, como previamente se habia acordado, háse celebrado en esta villa una solemne funcion religiosa con el objeto ántes expresado, habiéndose cantado una misa con acompañamiento del órgano por unos niños, instruidos *ad hoc* por persona competente.

El panegírico ha estado á cargo del ilustrado capellan, de esa ciudad, D. Mariano Solano, el cual ha ensalzado á nuestra patrona la Virgen de la Corona por la proteccion que siempre ha dispensado y continúa dispensando á este religioso vecindario, y alabado la conducta de las autoridades por su

constante asiduidad en facilitar auxilios á los enfermos, ya en sus respectivos domicilios, ya en el hospital municipal de coléricos, donde las hermanas de la caridad prestaban tan á satisfaccion de todos sus humanitarios servicios.

A seguida se ha cantado el *Te-Deum* con la solemnidad que el acto requería, en accion de gracias por la feliz terminacion de la epidemia colérica, que por dos meses y medio ha venido sufriendo esta poblacion.

Por último, se ha conducido á su ermita en numerosa y bien ordenada procesion, á nuestra señora de la Corona, retirándose los concurrentes á sus lares, satisfechos del homenaje que habian tributado á Dios y á su Santísima Madre, en prueba de gratitud por los favores recibidos. Todos los actos han estado amenizados por una charanga que expreso se contrató para este dia.

Reasumiendo puedo decir á V. que la fiesta ha sido completa, guardándose en todo la mayor compostura y orden, debido esto á la sensatez de los vecinos y á las acertadas disposiciones del Ayuntamiento que ha presidido la fiesta.

Sin otra cosa de particular se repite de V. afmo. S. S.

El corresponsal.

SECCION VARIA

SOLUCIONES SOCIALES EXPERIMENTADAS.

Fábricas de Krupp en Essen y Altendorf.—Esta explotacion metalúrgica para la fabricacion del acero y sus aplicaciones á la industria, á los ferro-carriles y á la navegacion, fundada desde 1810, es hoy conocida de todo el orbe, ménos por sus excelentes productos expendidos en colosales cantidades, que por los cañones de descomunal calibre y peso que construye para la marina de guerra y defensa de las costas de todas las naciones; emplea actualmente unas 65.000 personas entre hombres, mujeres y niños, relacionados con las explotaciones y trabajos de sus diferentes talleres y dependencias. Los establecimientos y edificios destinados al personal de aquella empresa, hoy sin rival en su especialidad, no revisten el carácter de marcada filantropía que resplandece en todas las instituciones benéficas de la Sociedad Cockerill de que hacemos mencion, revelan, sin embargo, la preocupacion en aquel célebre industrial, de facilitar la vida, mejorar la suerte y garantizar lo futuro del numeroso ejército que actúa bajo su direccion.

Unas 3.500 casas edificadas por cuenta de la empresa, con dos á cinco departamentos y variando de 100 á 275 pesetas de renta anual, albergan por de pronto 17.000 almas dependientes de aquella empresa. Además, una inmensa *casa de huéspedes* para 500 obreros, les suministra habitación, servicio y comida con carne cuatro veces á la semana; café con mantequilla una vez por semana y á precios sumamente económicos en los cuales la empresa no se indemniza más que el interés módico del capital invertido en el establecimiento y de los gastos de servicio y de géneros suministrados. El pan lo adquieren éstos operarios, como todo el personal de la empresa, en los *almacenes cooperativos*, fundados por la misma, y en los cuales las familias se proveen de comestibles y toda clase de artículos de su general consumo, en condiciones de calidad y precio muy ventajosas.

Una sociedad ó club, para los enfermos con más de 11.000 socios y un capital de 1.600.000 pesetas, existe desde 1856. Hay tambien sociedades análogas entre las familias de los operarios; además la empresa ha establecido desde 1871 un *hospital* y desde 1872 una *enfermeria* para los operarios y agentes enfermos ó heridos en servicio. Todos estos hospitales y enfermerias están regidos por el *comité de Sanidad* de la empresa.

En 1874 se estableció una casa de baños cerca de la fábrica para que el personal empleado en ella pueda bañarse y lavarse á la salida del trabajo.

Una *Caja de socorros* instituida por la empresa abona anualmente unas 52.000 pesetas de pensiones y unas 12.000 de gastos para las defunciones todas á cargo de aquella.

La *sociedad de seguros sobre la vida*, fundada en 1876, ha reunido ya 1.600 socios pertenecientes á la empresa.

Desde 1876 un *establecimiento de inválidos* ocupa á los operarios inhabilitados para el trabajo, las mujeres y niños desamparados de las familias de aquellos, en la confeccion de cestos, escobas y demás artículos análogos destinados á los almacenes cooperativos.

Por último, Herr Krupp ha fundado los siguientes establecimientos de enseñanza, tan predilectos de los alemanes; una escuela de segunda enseñanza con veintidos secciones; una particular, con diez y seis, y desde 1876 funcionan cinco escuelas técnicas, en las cuales hay tambien clase de labores caseras para las mujeres. Otras escuelas de menor importancia en Essen y en Altendorf corren igualmente á cargo de la empresa.

(De *El Diluvio*.)

SECCION DE ANUNCIOS

LA CRÓNICA

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICION. -- En Huesca, 75 céntimos de peseta mensual.

FUERA. -- 2'50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de **SANCHO ABARCA**, número 8.

Tres anuncios mensuales, de **CUATRO** líneas cada uno, **grátis** para los suscritores.

DILIGENCIAS.

AVISO AL PÚBLICO.

La antigua empresa del correo que tantos años viene prestando servicio de Huesca á Jaca y viceversa, sigue prestándolo, haciendo la competencia diaria á la nueva empresa, á precios convencionales.

Verifica su salida de Huesca á las **ONCE** del dia, y de Jaca á las **SEIS** de la mañana.

Para más informes dirigirse en Huesca á **D. José Puig-Oriol**, y en Jaca á **D. Angel Lopez**.

CALENTURAS. -- Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de **D. Vicente Susin**

DENTICINA INFALIBLE. -- Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición pues lo salva aún de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, **P. F. Izquierdo**, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

INTERESANTE PARA LOS Almacenistas. -- **Pedro Salafanque**, residente en la calle Castilla, número 5, ofrece al público un carro con dos caballerías para carreo de harinas y cereales, á cuarenta reales por wagon.

En el almacen de maderas de **Joaquin Cajal**, Coso bajo 42, se venden tablones para atablar de todas dimensiones.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

CASA-PENSIÓN PARA ALUMNOS DE 1.^a Y 2.^a ENSEÑANZA
bajo la dirección de
DON JUSTO MINGARRO

Acreditado por los resultados obtenidos en los cinco años de existencia que cuenta, como lo demuestra el haberle confiado 400 padres de familia, próximamente la educación é instrucción de sus hijos, está situado entre las calles de Las Córtes, San Salvador, y Castilla, con extensos y cómodos locales, habitaciones, patios y jardines; punto céntrico y por tanto cómodo para llegar á él desde todos los extremos de la ciudad, reuniendo por consiguiente cuanto pueden apetecer la Higiene y enseñanza más completas.

En dicho colegio se admiten internos, medio-pensionistas, medio-internos y externos, los cuales podrán recibir la primera enseñanza elemental y superior, ó cursar en el Instituto si estuvieren matriculados, siendo en tal caso acompañados á las cátedras por un dependiente del establecimiento.

También se dan repasos de 2.^a enseñanza, lecciones de música, dibujo, francés, teneduría de libros, etcétera.

Para más detalles podrán dirigirse al Director del expresado Colegio.